
Stellungnahmen zu den Anträgen, Fragen und Anregungen 
der Gemeinderatsfraktionen sowie der fraktionslosen Gemeinderatsmitglieder 

zum Entwurf des Haushaltsplans 2024 
der Stiftung Der Hospital zum Heiligen Geist in Schwäbisch Hall

In  der  Sitzung  des  Gemeinderates  am  22.01.2024  wurden  die  Anträge,  Fragen  und 
Anregungen der  Gemeinderatsfraktionen sowie  der  fraktionslosen Gemeinderatsmitglieder 
eingebracht. Es wurde ein (haushaltsunwirksamer) Antrag gestellt. 

Antrag der FWV-Fraktion:

Die Verwaltungsspitze wird beauftragt, mit den Firmen, die bisher die Finanzierung 
der Hochschule unterstützt haben, bis Ende 2024 konkrete Gespräche zu führen, in 
welchem finanziellen und zeitlichen Umfang diese weiterhin unterstützen werden.
Weitere Firmen sollen ebenso angefragt werden.
Auch  sollen  weitere  Gespräche  mit  dem  Land  bzgl.  einer  Verbesserung  der 
Hochschulfinanzierung geführt werden.

Stellungnahme der Verwaltung: 

Mit  den  Geschäftsleitungen  der  fördernden  Unternehmen  und  Institutionen  werden 
regelmäßig Gespräche über eine Weiterförderung geführt. An den Gesprächen beteiligt sind 
Herr  OB  Bullinger  und  der  Rektor  der  Hochschule  Heilbronn,  Herr  Prof.  Dr.  Lenzen.  Die 
Termine finden in der Regel am Standort des Unternehmens statt.
Über  den  Stand  der  Förderungen  wird  in  jeder  Beiratssitzung  der  Fachhochschulstiftung 
berichtet. Der Bericht ist in einer Tabelle zusammengefasst. Diese wird zu jeder Beiratssitzung 
aktualisiert  und  gibt  Auskunft  über  die  fördernden  Unternehmen  und  Institutionen,  die 
jeweilige Fördersumme und Laufzeit.  Daneben sind  Informationen zur Verlängerung bzw. 
zum Auslaufen der jeweiligen Förderzusage sowie Terminangaben zu den bereits geführten 
bzw. künftigen Gesprächen aufgeführt.
Jeweils ein/e Vertreter*in der drei Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, CDU, SPD ist Mitglied 
des  FH-Beirats  und  jeweils  ein/e  Vertreter*in  der  übrigen  zwei  Fraktionen  FDP  und  FWV 
werden als Gäste zu den FH-Beiratssitzungen eingeladen. Somit werden alle Fraktionen über 
den  Stand  der  Gespräche  mit  den  Förderern  informiert.  Diese  Praxis  wird  auch  künftig 
fortgesetzt. 

Die Leitung der Hochschule Heilbronn arbeitet derzeit an einer inhaltlichen Weiterentwicklung 
des Campus Schwäbisch Hall.  Das Konzept hierzu soll  bis Mitte/Ende 2024 abgeschlossen 
sein.  Es  ist  danach  vorgesehen,  gezielt  auf  weitere  Firmen  mit  einer  entsprechenden 
Förderanfrage zuzugehen. 

Die  Verwaltung  ist  in  ständigem  Austausch  mit  dem  Land,  um  eine  Verbesserung  der 
Hochschulfinanzierung zu erzielen. Die für die Hochschule Heilbronn zuständige Mitarbeiterin 
des  Wissenschaftsministeriums  nimmt  an  den  Sitzungen  des  Fachhochschulbeirats  teil. 
Abgesehen  davon  gibt  es  -  unabhängig  von  anlassbezogenem  -  einen  regelmäßigen 
telefonischen Kontakt mit dem Land.
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Darüber hinaus wurde mit dem Land im Zusammenhang mit der Vergabe des Bauplatzes für 
die Maßregelvollzugseinrichtung eine Einigung im Hinblick auf die Bereitstellung zusätzlicher 
Landesmittel für die Jahre 2023 bis 2034 zugunsten des Campus Schwäbisch Hall erzielt.

Beschlussantrag der Verwaltung:

Die Antwort der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.
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